
 

 

            17 dicembre 2014 

CONSIGLIO FEDERALE: APPROVATI IL BUDGET 2015 E LE MISURE 

ANTIVIOLENZA CONTRO GLI ARBITRI, NOMINATO TISCI  

ALLA PRESIDENZA DEL SETTORE GIOVANILE E SCOLASTICO 

 

 

Il Presidente federale ha aperto i lavori alle ore 14.00. Presenti: Lotito e Pozzo per la 

Lega Nazionale Professionisti – Serie A; Abodi per la Lega Nazionale Professionisti – 

Serie B; Macalli e Gravina per la Lega Pro; Belloli, Cosentino, Burelli, Caridi, Colonna e 

Tonelli per la Lega Nazionale Dilettanti; Tommasi, Calcagno e De Sanctis per 

l’Associazione Calciatori; Ulivieri per l’Associazione Allenatori; il Presidente 

dell’Associazione Italiana Arbitri Nicchi; il Presidente del Settore Tecnico Rivera; il 

direttore generale della FIGC Uva ed il segretario federale Di Sebastiano.  

 

--------------- 

 

Prima dell'apertura del Consiglio, il Presidente federale ha accolto Chris Voigt, Direttore 

generale  marketing di Puma International, testimoniandogli l'apprezzamento della 

Federazione per l'accordo commerciale in atto ed auspicando il rafforzamento ulteriore 

della partnership con l'obiettivo di valorizzare i rispettivi brand. 

Dopo l'approvazione del verbale della riunione dello scorso 20 novembre, il Presidente 

federale, nelle sue comunicazioni iniziali, ha invitato gli ex presidenti Franco Carraro e 

Giancarlo Abete a rivolgere un saluto ai consiglieri, in occasione della consegna dei 

distintivi della FIGC ai membri del Consiglio. Tavecchio, inoltre, ha ricordato Lucidio 

Sentimenti IV, portiere della Nazionale italiana, Juventus e Lazio, scomparso 

recentemente. Il Presidente ha relazionato il Consiglio sulle prime riunioni presso il CONI 

della Commissione per la ripartizione dei contributi alle Federazioni della quale è entrato  

 



 

 

 

 

a far parte e che ha il compito di discutere e ridefinire i parametri della contribuzione per 

l’anno 2016. Con riferimento all’esito dell’Assemblea della Lega Pro dello scorso 15 

dicembre, in una lettera inviata al Presidente Macalli, Tavecchio ha richiesto, entro 10 

giorni, la trasmissione degli atti nonché una relazione informativa su quanto avvenuto per 

i necessari approfondimenti di competenza della Federazione. Nella medesima nota, la 

FIGC si è riservata ogni provvedimento all’esito dei citati approfondimenti. Tavecchio ha 

poi portato all'attenzione del Consiglio la lettera trasmessa al Presidente di Lega Serie A 

Beretta tesa a sviluppare una collaborazione con i club della massima serie per 

l'affiancamento di squadre femminili a quelle maschili; a breve inoltre sarà presentato un 

progetto federale integrato per lo sviluppo del calcio in rosa, cui è stata delegata il Vice 

Direttore Generale Francesca Sanzone. 

 

Nella sua informativa, il Direttore Generale Michele Uva, dopo aver annunciato la 

prossima implementazione dell’offerta dei Corsi organizzati dal Settore Tecnico, ha 

relazionato sull’esito del procedimento Uefa aperto a seguito della gara di qualificazione 

ad Euro 2016 Italia-Croazia ed ha informato il Consiglio che il contributo raccolto dalla 

FIGC insieme alla Lega di Serie A, alla Lega di Serie B, alla Lega Pro ed alla Lega 

Nazionale Dilettanti in favore della ristrutturazione degli impianti calcistici di base della 

città di Genova ammonta ad oltre 650.000 euro. 

 

Approvazione Budget 2015 

Il Consiglio Federale ha approvato a maggioranza, con l’astensione dei 5 rappresentanti 

presenti di AIA, AIC e AIAC, il Budget di 2015 con una previsione di un saldo passivo pari 

a 10 milioni di euro. Il conto economico risente della drastica riduzione dei contributi 

CONI, passati da 62,5 milioni di euro del 2014 agli attuali 40,1 (nel 2011 ammontavano 

ad euro 78,5 milioni) che ha determinato ripercussioni sull’attività di gestione e di sviluppo 

della Federazione e sulla contribuzione a tutte le componenti. 

 

 

 



 

 

Nomine di competenza 

Su proposta del Presidente federale è stata nominato all’unanimità Vito Roberto Tisci, 

presidente del Comitato Regionale Puglia della LND, alla presidenza del Settore 

Giovanile e Scolastico. Tisci succede al dimissionario Luca Pancalli, mentre nel  

prossimo Consiglio Federale verrà rinnovato il Consiglio Direttivo del Settore. 

 

Modifiche regolamentari 

Sono state approvate alcune modifiche al Manuale Licenze Uefa – Edizioni 2012 ed al 

Regolamento attuativo delle modalità di sospensione, cancellazione e reintegrazione dei 

tecnici dal ruolo e dall’albo del Settore Tecnico. 

 

Atti di violenza ai danni degli ufficiali di gara: provvedimenti conseguenti 

Dando seguito all’ampia discussione affrontata nello scorso Consiglio Federale, a 

conclusione della quale è emersa la condanna unanime di tutti i consiglieri riguardo agli 

episodi di violenza a danno dei direttori di gare, è stata approvata, con l’astensione dei 

rappresentanti della Lega Nazionale Dilettanti, la proposta del Presidente Tavecchio che 

prevede il pagamento delle spese arbitrali per quelle Società, i cui tesserati incorrano in 

condotte violente ai danni degli ufficiali di gara. Il versamento di tale somma, che sarà 

destinata alle spese arbitrali, verrà calcolato moltiplicando il costo medio della gara del 

campionato di competenza per il numero delle partite casalinghe. Tale prescrizione 

interverrà in presenza delle seguenti sanzioni per ogni singola squadra: a) 8 giornate di 

squalifica per singolo calciatore; b) 4 mesi di squalifica per singolo calciatore o per 

singolo allenatore; c) 4 mesi di inibizione per il singolo dirigente; d) 6 mesi di squalifica 

cumulativi per calciatori e allenatori; e) 6 mesi di inibizione cumulativa per i dirigenti. 

La delibera prevede inoltre che l’Aia possa costituirsi parte civile nei procedimenti penali 

riguardanti le condotte violente nei confronti degli arbitri. 

 

Goal Line Technology 

Il Consiglio Federale all’unanimità ha dato mandato al Direttore Generale Uva di 

costituire un gruppo di lavoro ristretto con la partecipazione delle Leghe Serie A e Serie 

B, dell’Aia e delle componenti tecniche per la valutazione di un piano di fattibilità per 

l’applicazione della Goal Line Technology nel massimo campionato.  


